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Ata nº 102/21 da Reunião do Colegiado do Programa de Pós-Graduação em 

Administração do Centro de Pós-Graduação e Pesquisas em Administração 

realizada no dia 18 (dezoito) de outubro de 2021 (dois mil e vinte e um). 

Aos 18 (dezoito) dias do mês de outubro de 2021 (dois mil e vinte e um), no 1 
horário de 14:00 horas, remotamente, por videoconferência, o Colegiado do 2 

Programa de Pós-Graduação em Administração do CEPEAD reuniu-se com a 3 
presença dos seguintes membros: Professores DEISE LUIZA DA SILVA FERRAZ 4 

(Coordenadora do CEPEAD), IVAN BECK CKAGNAZAROFF, ALEXANDRE DE PÁDUA 5 
CARRIERI, ANA PAULA PAES DE PAULA, JULIANA MARIA MAGALHÃES CHRISTINO, MÁRCIO 6 
AUGUSTO GONÇALVES, NOEL TORRES JÚNIOR, RICARDO TEIXEIRA VEIGA, ROBERT ALDO 7 

IQUIAPAZA COAGUILA. A Coordenadora deu início aos trabalhos pedindo a 8 
autorização ao Colegiado para a presença, sem direito ao voto, dos 9 

representantes discentes Daniel Pereira Alves de Abreu e Paula Cristina de 10 
Moura Fernandes, que foi concedida pelos presentes por unanimidade. 1) 11 
APROVAÇÃO DE ATA: O Prof. Márcio Augusto pediu a retirada da sua ausência 12 

não justificada da Ata nº 101/2021, tendo em vista que o seu suplente 13 
participou da reunião. Aprovada a Ata nº 101/2021 do dia 01 de setembro de 14 
2021 (votação unânime a favor). 2) HOMOLOGAÇÕES: 2.1) Plano de Trabalho do 15 
Estágio Docente: Aprovados os Planos de Trabalho de Estágio Docente dos 16 

seguintes alunos: Ana Luísa Barbosa da Silva, Diogo Felipe de Mattos 17 

Batista, Erlando Bruno Bessa Júnior, Paula Sylvia Ridolfi Aguiar Carrara, 18 
Silas Dias Mendes Costa (votação unânime a favor). 2.2) Relatório Final do 19 

Estágio Docente: Aprovados os Relatórios Finais de Estágio Docente dos 20 

seguintes alunos: André Santiago Lima, Daniel Pereira Alves de Abreu, 21 
Leticia Fernandes Pereira, Mauro Rodrigo Schneider (votação unânime a 22 
favor). 2.3) Integralização de Créditos de Artigos: Aprovada a 23 

Integralização de Créditos de Artigos dos seguintes alunos: Cleiton Martins 24 

Duarte da Silva – 06 créditos; Marllon Emanoel Souza Medeiros de Vasconcelos 25 
– 06 créditos; Thais Zimovski Garcia de Oliveira – 04 créditos (votação 26 
unânime a favor). 2.4) Aproveitamento de Créditos de Disciplinas: Aprovado o 27 

Aproveitamento de Créditos de Disciplinas dos seguintes alunos: André 28 
Magalhães Gomes – 09 créditos; Carolina Trópia Aladim – 03 créditos; Daniel 29 

Pereira Alves de Abreu – 02 créditos; Francisco Mendes do Carmo – 06 30 
créditos; Kelen Cristina Duarte – 07 créditos; Marcos André Diniz – 02 31 
créditos; Nádia Aparecida Magalhães Duarte – 06 créditos; Ricardo Vinicius 32 

Cornélio dos Santos e Carvalho – 04 créditos; Tayla Batista de Araújo – 02 33 
créditos (votação unânime a favor). 2.5) Formalização de Ensaio Teórico: 34 

Aprovado o Ensaio Teórico das seguintes alunas: Elisângela de Jesus Furtado 35 
da Silva, Sabrina Espinele da Silva (votação unânime a favor). 2.6) 36 

Oficialização de orientação: Aprovada a oficialização de orientação dos 37 

seguintes alunos: Diana Martins Barbosa – Orientador: Márcio Augusto 38 
Gonçalves; Edilson Christian de Lima Manduca – Orientadora: Juliana Maria 39 

Magalhães Christino; Francisco Mendes do Carmo – Orientador: Bruno Pérez 40 
Ferreira; Mariana de Castro Campos – Orientador: Roberto Gonzalez Duarte; 41 

Nádia Aparecida Magalhães Duarte – Orientadora: Deise Luiza da Silva Ferraz; 42 
Priscila Fialho del Giudice - Orientador: Roberto Gonzalez Duarte; Raoni 43 
Bonato da Rocha - Orientador: Robert Aldo Iquiapaza Coaguila (votação 44 
unânime a favor). 2.7) Oficialização de Coorientação: Aprovada a 45 

coorientação das seguintes alunas: Bruna Gonçalves Fonseca Moura – 46 

Coorientadora: Ana Carolina Costa Corrêa; Thais Zimovski Garcia de Oliveira 47 
– Coorientadora: Fernanda Costa de Matos (votação unânime a favor). 2.8) 48 
Projeto de Tese: Aprovados os Projetos de Tese dos seguintes alunos: Camila 49 

Teresa Martucheli, Cleiton Martins Duarte da Silva, Eduardo Amat Silva, 50 
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Frederico Leocádio Ferreira, João Eduardo Ribeiro, Paula Cristina de Moura 51 
Fernandes, Sabrina Espinele da Silva, Thais Zimovski Garcia de Oliveira 52 
(votação unânime a favor). 2.9) Banca de Tese: Aprovada a seguinte banca: 53 

Mônica Moreira Esteves Bernardi – Banca: Prof. Dr. Ivan Beck Ckagnazaroff – 54 

Orientador (CEPEAD), Profª. Drª. Ana Paula Paes de Paula – (CEPEAD), Prof. 55 
Dr. Francisco Gaetani – (FGV EBAPE), Profª. Drª. Marlene Catarina de 56 
Oliveira Lopes Melo – (Centro Universitário Unihorizontes), Profª. Drª. 57 
Lílian Bambirra Assis – (PPGA/CEFET-MG) (votação unânime a favor). 3) PEDIDO 58 
DE PRORROGAÇÃO DE PRAZO DE ENTREGA DO ENSAIO TEÓRICO DA TURMA DE DOUTORADO 59 

2020: O pedido foi apreciado pelos membros do Colegiado e aprovado (01 60 
abstenção, 08 votos a favor). 4) PEDIDO DO ORIENTADOR: 4.1. Prof. Luiz Alex 61 
de agendamento de defesa de Tese fora do prazo da doutoranda Clara Luisa 62 

Oliveira Silva: O pedido foi apreciado pelos membros do Colegiado e aprovado 63 
(votação unânime a favor). 4.2. Prof. Ivan Beck de agendamento de defesa de 64 

Projeto de Tese fora do prazo do doutorando Gustavo Silva Noronha: O pedido 65 

foi apreciado pelos membros do Colegiado e aprovado (02 abstenções, 07 votos 66 
a favor). 5) PEDIDO DE PRORROGAÇÃO DE DEFESA DE TESE DA DOUTORANDA FABIANA 67 

FLORIO DOMINGUES: A Profª. Deise apresentou o pedido de prorrogação de prazo 68 

de defesa de tese de Fabiana Florio Domingues e o Prof. Alexandre Carrieri 69 

(parecerista) apresentou o parecer indicando deferimento do pedido da aluna. 70 
O parecer favorável ao pedido foi apreciado pelos membros do Colegiado e 71 
aprovado (1 abstenção, 8 votos a favor). 6) DIRETRIZES PARA O ENSINO HÍBRIDO 72 

EMERGENCIAL PPGA: A Profª. Deise apresentou a proposta de diretrizes para o 73 

Ensino Híbrido Emergencial do PPGA elaborada pela comissão formada pelos 74 

seguintes membros: Prof. Plínio Rafael Reis Monteiro (presidente da 75 
comissão), Prof. Aureliano Angel Bressan, Profª. Cristiana Trindade Ituassu, 76 
Camila Teresa Matuchelli (representante discente doutorado), Ana Luisa 77 

Barbosa da Silva (representante discente mestrado). O Prof. Márcio Augusto 78 
sugeriu à Comissão a inclusão da Plataforma RNP nas plataformas de reunião 79 

virtual no item 2 das Diretrizes, que trata sobre as defesas de teses, 80 
dissertações e exames de qualificação de forma remota. A proposta de 81 

diretrizes foi apreciada pelos membros do Colegiado e aprovada (votação 82 
unânime a favor). 7) EDITAL PROCESSO SELETIVO MESTRADO E DOUTORADO 2022: A 83 

Profª. Deise apresentou a Minuta dos Editais Regular e Suplementar do 84 

Processo Seletivo de Mestrado e Doutorado do PPGA/CEPEAD, colocando em 85 
discussão os seguintes pontos: 1) Retirada da carta de recomendação do 86 

Edital: A proposta da retirada da carta de recomendação foi apreciada pelos 87 
membros do Colegiado e aprovada (votação unânime a favor). 2) Permissão para 88 
apresentação de documentação comprobatória da proficiência em língua 89 

estrangeira inglesa para até 12 meses do ingresso do estudante de Mestrado e 90 
até 24 meses para o Doutorado: A apresentação da proficiência após a 91 

processo seletivo foi discutida em relação a internacionalização do PPGA e 92 
oferta de disciplinas do PPGA em língua inglesa. Tendo como base a 93 
recomendação do Ofício Circular Nº 4/2021/PRPG-GAB-UFMG e as Diretrizes para 94 

o Ensino Híbrido Emergencial do PPGA aprovada no item anterior, a 95 
apresentação de documentação comprobatória da proficiência em língua 96 

estrangeira inglesa para até 12 meses do ingresso do estudante de Mestrado e 97 
até 24 meses para o Doutorado foi aprovada (votação unânime a favor). 3) 98 
Datas do Edital: A Paula, representante discente do doutorado, perguntou se 99 

havia a possibilidade de prorrogar o prazo de inscrições da Minuta, para que 100 
os candidatos do processo seletivo possam utilizar a nota do Teste Anpad da 101 
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Edição de Novembro de 2021. A proposta foi discutida pelos membros do 102 
Colegiado e a Profª. Deise deu o seguinte encaminhamento referente às datas 103 

do Edital: Inscrição: 08/11/2021 a 04/01/2022, Homologação das inscrições: 104 
10/01/2021, Recurso contra a homologação: 13/01/2021, Resultado da 1ª etapa: 105 

19/01/2021, Arguição oral: 24/01 a 04/02, Resultado Final: 09/02. O 106 
encaminhamento foi apreciado pelos membros do Colegiado e aprovado (votação 107 
unânime a favor). 4) Edições do Teste Anpad: A Profª. Deise perguntou a 108 

validade do Teste Anpad e o Prof. Robert disse que era de 2 anos. Dessa 109 
forma, a Profª. Deise deu o encaminhamento de utilizar as Edições de 2020 e 110 

2021 do Teste Anpad como Primeira Etapa do Processo Seletivo. O 111 
encaminhamento foi apreciado pelos membros do Colegiado e aprovado (votação 112 
unânime a favor). 8) DISCIPLINA PROF. FRANCISCO VIDAL: A Profª. Deise 113 

informou que o Prof. Francisco Vidal solicitou a oferta da disciplina CAD009 114 
ES - Environmental, Social, and Governance (ESG) issues no PPGA para o 2º 115 

semestre de 2021, no entanto não se credenciou ao Programa. Segundo 116 
orientações da PRPG, não há impedimento de um docente não credenciado 117 
ministrar uma disciplina no programa, cabendo ao Colegiado avaliar a 118 

pertinência e relevância dessa situação considerando que o corpo docente 119 
credenciado é responsável pelas atividades acadêmicas do Programa. A oferta 120 

da disciplina pelo Prof. Francisco Vidal foi apreciada pelos membros do 121 
Colegiado e aprovada (votação unânime a favor). 9) VERBAS PROAP: A Profª. 122 

Deise apresentou a contextualização das verbas PROAP e a documentação 123 

referente às Verbas PROAP. Pediu autorização para abrir em modo de fluxo 124 
contínuo o edital para auxilio a estudantes. A Paula perguntou se quem já 125 

pediu auxílio poderá pedir novamente se for aprovado o fluxo contínuo. Após 126 
discussão referente ao assunto, a Profª. Deise deu o seguinte 127 
encaminhamento: manter o edital aberto até o dia 30/10 para os que ainda não 128 

pediram auxílio e depois, do dia 30/10 a 30/11, aberto para todos e todas. O 129 
encaminhamento foi apreciado pelos membros do Colegiado e aprovado (votação 130 
unânime a favor). Saída do Prof. Robert às 15h34. 10) NOVA TURMA CEGE: A 131 

Profª. Deise pediu ao Prof. Ricardo Veiga que apresentasse a situação 132 

financeira do CEGE, que informou sobre as inscrições para a nova turma e 133 
disse que a situação está tranquila. A Profª. Deise questionou o Prof. 134 
Ricardo Veiga em relação a situação econômica do CEGE tendo em vista o 135 

pagamento CLT da funcionária Érika. Disse que o que tornou situação menos 136 
preocupante foi a saída da funcionária Fernanda, que mudou de emprego, senão 137 

teriam que demitir uma das duas funcionárias. Diante a situação do CEGE, a 138 
Profª. Deise deu o seguinte encaminhamento: compor uma comissão para fazer 139 
uma discussão sobre reestruturação do CEGE, tendo dentro da Comissão o Prof. 140 

Ivan como representante da coordenação. O Prof. Ricardo Veiga disse que 141 
gostaria de fazer parte da comissão. O encaminhamento foi apreciado pelos 142 
membros do Colegiado e aprovado (votação unânime a favor). 11) EDITAL DA 143 
CAPES PARA PESQUISAS SOBRE IMPACTOS DA PANDEMIA: A Profª. Deise apresentou a 144 

manifestação de interesse do Prof. Antônio Artur em submeter um projeto ao 145 

EDITAL Nº 12/2021 da CAPES - Programa de Desenvolvimento da Pós-Graduação 146 
(PDPG) – Impactos da Pandemia. O Prof. Antônio Artur foi o único professor 147 

que manifestou interesse dentro do prazo estabelecido pela coordenação do 148 
PPGA. Dessa forma, o seu projeto foi aprovado pelos membros do Colegiado 149 
para o EDITAL Nº 12/2021 da CAPES (votação unânime a favor). INFORMES:  A 150 

Profª. Deise apresentou os seguintes informes: 1 – A Profª. Kely irá ofertar 151 
uma oficina sobre Ensaio Teórico no início de novembro. 2 – A Coordenação 152 
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foi procurada pela Diretoria e pela Universidade de Moçambique - ROVUMA para 153 
elaborar um projeto sobre um Doutorado Internacional. 3 – O Edital de 154 
recomposição do Colegiado será lançado nos próximos dias. ENCERRAMENTO: Nada 155 

mais havendo a tratar, a Sra. Coordenadora deu por encerrada a sessão, 156 

agradecendo a presença de todos. Para constar, eu, MARINA CHAVES SILVA, 157 
respondendo pela Secretaria do CEPEAD, lavrei a presente ata que, se 158 
aprovada, será assinada por mim e pelos membros presentes. Belo Horizonte, 159 

18 (dezoito) de outubro de 2021. 160 
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